

せんだん 12月

学校だより第7号
令和3年12月7日
長島町立城川内小学校
発行責任者 海江田 徹男

【あいさつ 読書 あせ】

「だれか」のこと じゃない

校長 海江田 徹男

12月4日～10日は人権週間、全国で啓発活動の取組が行われました。本校では、徳育面の教育課題に「豊かな心の育成」を掲げ、その具体的な内容の一つとして「人権教育の推進」に取り組んでいます。

人権教育は、「すべての教育の基本である」と言われます。授業や学校行事等をとおして、子どもたちが「自分の大切さとともに他の人の大切さを認める」ことができるようになり、さまざまな状況において望ましい態度や行動をとれるようになることが目標です。差別とは何か、差別をしていないか、差別を見逃していないか、などを考えさせるとともに、皆が仲良く助け合い、励まし合いながら共に成長していく活動を学校生活の中に取り入れています。

今、子どもたちをとりまく人権問題に、1) いじめ、2) 体罰、3) 児童虐待、4) インターネットを介しての被害の問題等があります。特に、いじめは重大な人権侵害の問題です。本校では「城川内小学校いじめ防止対策基本方針」を策定し臨んでいます。その中で、いじめとは、①冷やかす、からかい、悪口、脅し文句、②仲間はずれ、無視、③たたかれる・けられる、④たかられる、⑤物などを隠される・盗まれる・壊される・捨てられる、⑥いやなことをさせられる、⑦誹謗中傷される等であることを理解させ、いじめは絶対に許されないこと、いじめはいじめる側が悪いことを身につけられるように指導しています。また、「未然防止」をより重視し、全教育活動を通じての人権意識「あなたも大事、わたしも大事」の向上及び児童生徒の居場所とつながりづくり、学校・家庭・地域の連携、保護者間の信頼関係の醸成を大切に考えています。

子どもたちが、人権感覚の希薄さから生じる問題に巻き込まれることなく、ひとりひとりが持ち味やよさを発揮し、自己実現(なりたい自分になる)に向けがんばれる環境づくりへの御協力をお願いします。

いじめちゃういけないよ
わる口いっちゃういけないよ
仲間はずれにしちゃういけないよ
いつも思う
あの人がいないといいなあ
などと思ったりする
心のなかで
だれかをさべつするきもちが
むくむく
あたまをもたげる
かなしいけれど
これがほんとうのこと
いつも思う
わたしだって
いやなことしている
わたしだって
さらわれることしている
だったらわたしだって
さべつされると思うよ

人権読本「じんげんの詩」より
編著者 今野敏彦 明石書店

<12月・1月の主な行事予定> ※変更になる場合もあります	
【12月】	【令和4年1月】
1日(水) 修学旅行1日目(6年生)	4日(火) 仕事始め
2日(木) 修学旅行2日目(6年生)	8日(土) 始業式・大掃除
3日(金) 修学旅行休養措置日(6年生)	12日(水) クラブ(写真撮影)
9日(木) 持久走大会(3・4校時)	13日(木) 安全点検(児童参加)
	18日(火) 鹿児島学習定着度調査(5年生)
11日(土) 学級PTA	19日(水) 避難訓練(火災想定)
16日(木) 門松づくり(6年生)	21日(金) 授業参観・学級PTA
16日(木) 長島中校区3校合同家庭教育学級 (長島中学校にて開催)	11日(火)～14日(金) いじめ問題について考える週間
24日(金) 終業式・大掃除	17日(月)～21日(金) 元気リズムチェック週間
28日(火) 仕事納め	学校たのし～と記入週間
	24日(月)～28日(金) 校内給食指導強調週間

<熊本への修学旅行> 【6年生 12月1日(水)～2日(木)】

1学期に計画されていた6年生の修学旅行は、2度の延期を経て12月に実施しました。予定通り熊本県へ行くことができました。まだまだコロナ禍で、制限があるものもありましたが、2日目のグリーンランドには予約の団体が12団体で千人以上と、だいぶ以前に戻りつつあることも感じられました。大型バスが駐車場にずらりと並ぶ光景を久しぶりに見た気がします。

水前寺成趣園では、まだ紅葉が残り美しく整備された庭園にしばし時間を忘れ、田原坂では、歴史の重みについて学びました。また、友達との友情を深めたり、規律を守ることの大切さも学習し、卒業へ向けてまたひとつ思い出をつくることができました。



【1日目：水前寺成趣園にて】



【2日目：グリーンランドにて】

<県特別支援教育連盟研究大会>

11月16日(火)、鹿児島県特別支援教育連盟の県大会が本校で行われました。県内からたくさんの先生方が来校予定でしたが、コロナの関係で参観授業は町内の先生方に限られました。多くの先生方に見られ緊張しながらも、しっかりした学習態度で発表もたくさんできました。お店に買い物に行く計画を、友達と協力しながらしっかりと立てることができました。



【授業後に行われた意見交換】

<鹿児島県バンド演奏会(宝山ホール)参加：城川内小金管バンド>

12月28日(火)、城川内小学校金管バンドは「鹿児島県バンド演奏会」(場所：宝山ホール)に初出場します。この演奏会は、50年以上前から実施されており、3日間で県内84校が参加します。11月、12月と長島中学校吹奏楽部との合同練習も2回行い、少しずつではありますが上達してきました。5名だった部員も現在12名になり、練習に励んでいます。当日は、YouTubeでのライブ配信(無料。ただしライブ配信の画面の撮影、録画、録音は禁止)もあります。



【長島中学校吹奏楽部との合同練習】



12月28日・3日目